

BASES

Este periódico se publica los días menos los domingos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Calle de Diego de Cádiz, n.º 8. Teléfono, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SEMANA N

En Cádiz, al mes, Ptas. 1 50
Provincias, trimestre 4 500
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en general se reparten gratis.

Los niños perezosos

Tomando la palabra perezoso en su más amplia acepción, se entiende que es perezoso el niño que rehuye todo esfuerzo, sea físico o psíquico.

La pereza puede ser permanente o intermitente, absoluta o relativa, según las causas que la originan.

A menudo, la pereza de los niños obedece a causas patológicas, y en tal caso lo primero es cuidar de su salud bajo la dirección facultativa.

No incluimos entre estos niños a los anormales (imbéciles, atrasados, epilépticos), que han de estar sujetos a un régimen de vida especial, sino que nos referimos a los niños aptos para visitar el colegio.

Entre los escolares, se encuentran en cierto número, los completamente perezosos, a quienes es penoso todo esfuerzo, tanto para seguir las explicaciones del maestro, como para divertirse durante el recreo y, aun en su misma casa, para comer.

Es preciso vigilar muy de cerca a estos niños e inspeccionar sus tareas a cada momento.

Otros, faltos de memoria o incapaces de mantener fija su atención por mucho tiempo, se sienten extenuados rápidamente a causa del esfuerzo cerebral sacrificado; a estos niños es provechoso tarso el trabajo que precede a este estado de extenuación, y se hace necesario el reposo más prolongado.

En cuanto a los perezosos intermitentes, su pereza se manifiesta en los períodos de crecimiento y de pubertad.

A veces sobrevienen trastornos patológicos que impiden el trabajo regular.

Gran contingente de perezosos da ciertas enfermedades del sistema nervioso, que no obligan al niño a permanecer en su casa, como los ataques de corea, de tics nerviosos, y en especial, los que padecen incontinencia de crina.

Objeto continuamente de la curiosidad y aun del sarcasmo de sus compañeros, se ven en completo desahucio y, desorientados, se abandonan y no intentan ningún trabajo intelectual.

Pertenecen también a esta clase de perezosos, los que padecen lesión del sistema linfático, sobre todo hipertrofias ganglionares y vegetaciones adenoides.

Conocidos son estos niños, con su boca siempre abierta, mirada apagada, gruesos labios, tez pálida, voz gangosa, entonación débil y molestia en respirar.

En ellos se observa cierta detención del desarrollo intelectual, ocasionado por una verdadera opresión cerebral.

Una ligera intervención quirúrgica,

puede curar completamente al enfermo.

Otro motivo de pereza en el niño, son a veces los trastornos de la vista, miopía y astigmatismo o lesiones auriculares defectos que fácilmente pueden corregirse.

Asimismo disminuye notablemente el apetito para el trabajo, en los niños atacados de enfermedades crónicas, como afecciones cardiacas y renales, así como durante el período de incubación de las enfermedades contagiosas y tuberculosas.

El perezoso por espíritu de contradicción, es una especie rara, pero ofrece peligro porque puede encontrar imitadores.

Si se resiste a trabajar, es únicamente por luchar contra el principio de autoridad.

En él fracasan casi siempre las medidas coercitivas, y deben emplearse más pronto, métodos suaves y de persuasión.

Notas agrícolas

LA BATATA

Se cultiva por sus tubérculos, muy abundantes en fécula y azúcar, por cuyo motivo es muy apreciada para la alimentación del hombre.

Los tallos tienen un gran valor nutritivo, muy estimados por el ganado, que al estado seco, equivalen a tres veces su peso de heno ordinario.

Las variedades más comunes son la amarilla, blanca y roja.

Es planta que resiste poco los fríos; los climas cálidos son los adecuados para su cultivo, por eso se ha extendido en la parte Sur de España y en Levante.

Se cultiva en abril o mayo.

Se reproduce por semilla, por pedazo de tubérculo, por tubérculo entero y por esqueje, que es el medio generalmente usado.

Requiere terrenos de consistencia media y algo calizos.

El terreno se prepara con labores profundas.

La siembra se efectúa como la patata, exigiendo los mismos cuidados culturales.

Abonos por área:

Superfosfato de cal 18,20, 5 kilos.

Sulfato de potasa, 1 idem.

Antes de sembrar, se mezclan bien estas materias y se reparten a chorrillo sobre el surco abierto para la plantación, mezclándolas algo con la tierra, y se depositan después los tubérculos.

Al dar la labor de aporreado se aplican tres kilos de nitrato de sosa, distribuidos a chorrillo, regando a continuación.

Se recolecta en los meses de octubre y noviembre.

LA EPIDEMIA REINANTE

Consejos populares para el individuo sano

En términos generales, puede decirse que el medio de difusión de la gripe es el aire; que el bacilo causa de la misma reside con preferencia en las secreciones de nariz, garganta y pecho del enfermo; que éstas, una vez secas, son llevadas por el aire y entrando por boca y nariz del individuo sano le producen la enfermedad.

Por esto, cuanto más puro sea el aire; cuanto más húmedos se conserven el modo, esgarros, esgarros de sangre, etcétera, que el enfermo eche; cuanto más altas estén la nariz, boca y garganta de los no enfermos; menores probabilidades habrá de que la epidemia se difunda.

Partiendo de estas bases, aconsejamos:

Que no se permanezca en locales cerrados o mal ventilados.

Que nadie acuda a las casas en donde sepa que hay enfermos.

Todo individuo, y sano, ya enfermo, no debe escupir en el suelo y sí en escudilla que tenga agua o una solución desinfectante.

Mientras esté en la calle debe escupir en el pañuelo, el cual, una vez en casa, debe ser colocado en agua hasta enviarse al lavadero.

Los pisos no deben barrerse en seco ni acudirse las ropas.

Las habitaciones, aun no habiendo enfermos en el domicilio, deben ser barridas con bayetas húmedas.

Por los retrates se verterá en abundancia una solución de sulfato de cobre, o también lechada de cal o solución de polvos de gas.

En las cuadras debe echarse una capa de cal viva y luego agua en abundancia.

Si el estiércol estuviese amontonado, cúbrase de una capa de cal: esto beneficia además al abono.

En el interior de las viviendas debe tenerse en ebullición agua en donde se hayan colocado hojas de eucalipto y una pequeña cantidad de ternipol.

Si la casa fuese de labranza esto puede hacerse fácilmente, colocando un caldero o una cosa análoga, con lo dicho, al lado del fuego.

Debe evitarse todo lo que sea causa de catarro, como son: las sudaciones seguidas de enfriamiento rápido, las corrientes de aire, cambios bruscos de temperatura, humedad de los pies, etc.

Debe exigirse el aseo y limpieza de cuerpo en general, y especialmente la de la boca, garganta y nariz.

Para esto recomendamos, por lo me-

nos, el cepillado de dientes con bicarbonato y enjuagues y gargarismos con solución de clorato potásico; el uso moderado de pastillas medicamentosas de clorato potásico, o de Morelló, o Walda, etc., la introducción en los dos huecos de la nariz, a la mañana y a la noche de una pequeña cantidad de vaselina boratada, mentolada, salodada, etc.

Todas las indicaciones son para el individuo sano, y si las cumple estrictamente, puede decirse que se librará del mal.

Si desgraciadamente así no fuese, debe ir de un modo rápido, conocimiento de su estado a un médico, para luego cumplir metódicamente los preceptos farmacológicos e higiénicos que a él y a su familia les sean ordenados.

UN MÉDICO.

En el Gobierno civil

El señor gobernador civil firmó ayer una extensa circular, que será publicada en «Boletín Oficial» extraordinario, adoptando un plan sanitario en evitación de que la gripe pueda propagarse en Cádiz y pueblos de la provincia.

Con el señor gobernador civil celebró extensa conferencia el inspector provincial de Sanidad don Leonardo Rodrigo Lavín, estando relacionada con las medidas sanitarias que se están adoptando con motivo de la gripe.

También visitaron al señor gobernador civil, el director del penal del Puerto de Santa María y el médico de dicha prisión, estando relacionada la conferencia, con el traslado de un preso en libertad condicional, que se encuentra bastante enfermo, aunque no de gripe.

También oímos decir, que el señor inspector provincial de Sanidad, se propone adoptar medidas en evitación de que puedan llegar a Cádiz enfermos de gripe procedentes del campo de Gibraltar, pues sabido es que a Cádiz llegan muchos barcos que proceden de los puertos de Africa y pudieran traer algún enfermo y ser motivo de contagio.

Telegrama

Por el Circulo de nuestro partido se ha dirigido el siguiente:

«San Sebastián.

Eduardo Dato.

Ministro de Estado.

Circulo Conservador felicitale y reitera adhesión.

Vicepresidente,

Manuel Ruiz Tagle.»

“OTTO”
Ventas al contado

Servicios de la Guardia civil

La benemérita de Trebujena tuvo conocimiento que un individuo que conducía un carro cargado de orujo, al llegar a la plaza de aquella villa fué cogido entre la maza de la rueda y un arbol.

Interrogado por dicha fuerza José Bellido Cordero, que en unión del accidentado que resultó difunto, conducía otro carro, manifestó que el desgraciado se llamaba Juan Romero (a) El Terco, natural y vecino de Lebrija, de 45 años de edad.

Manifestó que al pasar por dicho sitio se pasó el Romero al lado izquierdo del carro, teniendo la desgracia de ser atropellado, sin que él pudiera evitarlo.

El señor juez municipal dispuso el levantamiento del cadáver y conducción a depósito.

Dice a este Gobierno civil la benemérita de Jimena que al llegar a la dehesa «Redondo», propiedad de don José Sánchez Carrión, fué detenido el paisano Francisco Godino Notario, el cual fué sorprendido con un saco de carbón de unas siete arrobas, hecho en dicha finca sin permiso de su dueño.

La guardia civil del puesto de Trebujena detuvo a la vecina de dicha localidad Felipa Galafate Atienza, la cual se había fugado del Hospital de Sanlúcar de Barrameda, donde se encontraba presa a virtud de sumario por incendio, y cuya captura tenía interesada el señor juez de instrucción del partido por el delito de incendio.

Por jugar a lo prohibido, detuvo la benemérita de Jimena a cinco individuos.

En el acto de la detención se le ocuparon dos barajas y la suma de 12,35 pesetas.

También fué detenido el dueño de la taberna en que se jugaba.

Por Telegrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid, 12

Parte Oficial

París

Los franceses mantuvieron en contacto con el enemigo.

Este repliégase.

Los italianos tomaron Courtecon.

La infantería francesa tomó los pueblos Samide, Mont, Saint Martin, Corbon y Brieres.

La actitud de Austria Hungría

Londres.

Informes llegados al Ministerio extranjero, dicen que la alianza de los Imperios Centrales derrumbase, pues Austria y Turquía notificaron a Alemania que si no llegase pronto a la paz, ellas harían por separarse.

Continúa el avance

París.

El parte americano de esta tarde dice:

Continuamos avanzando, especialmente en las Argonas.

Hemos cogido gran cantidad de prisioneros.

La respuesta de Wilson

Berna

La respuesta de Wilson llegó a Berlín el día 9.

En este mismo día el Gobierno celebró Consejo.

Al siguiente celebró otro presidido por el canciller del Imperio, ignorándose las decisiones tomadas.

El cólera

Basilea.

Sábase que el cólera extiéndese lentamente en Berlín.

Los sudamericanos en la guerra

Londres

El rey Jorge de Inglaterra ha dispuesto que la condecoración especial concedida a los 12.500 sudamericanos que se alistaron voluntariamente en las filas británicas, en los comienzos de la guerra, lleven las iniciales S. A. L. B (Sudamericano Latino Británico).

Esto, demuestra claramente la simpatía con que mira Inglaterra a los países de origen español.

El Consejo de la corona de Sanjonia

Berna

Un periódico anuncia la celebración del Consejo de Corona en Crede, presidido por el rey y con asistencia del Kronprinz.

Se ha acordado la apertura de la Cámara sajona, para el 26 del corriente.

El ministro del Interior, ha redactado un proyecto para la reforma electoral convocando la elección de la segunda Cámara sajona.

El torpedeamiento del «Leinster»

Londres

El torpedeamiento del «Leinster», vapor correo irlandés, ocasionó 320 víctimas entre el pasaje.

El buque fué alanzado dos veces y en ambos viró para tratar de ganar la costa irlandesa.

El segundo torpedo llegó a alcanzarle cuando iba a ponerse el «Leinster» a salvo.

Aviso a los belgas

Sheffield

El corresponsal en esta del «Dali Telegraph» dice que se constata saber que los belgas refugiados en Inglaterra están recibiendo avisos de prepararse para volver nuevamente a su patria.

LA CONTESTACIÓN DE ALEMANIA

Amsterdam

Dícese que la respuesta alemana a la nota de Wilson evióse anoche al Ministerio Suiza en Washington.

Se asegura que en dicha nota se da la conformidad a las condiciones impuestas por el presidente de los Estados Unidos.

Austria y Turquía

El canciller Alemán príncipe de Baden recibió a los embajadores de Austria y Turquía.

Estos le manifestaron que sus Gobiernos están dispuestos a aceptar las condiciones de Wilson.

NOTICIAS VARIAS

La Administración de Correos de Cádiz anuncia que el día 29 del actual, a las once horas, tendrá lugar la subasta para adjudicar el arriendo de la conducción de la correspondencia entre la oficina del ramo de Olvera a la estación férrea de Setenil de las Bodegas, tipo anual de 2.400 pesetas y demás condiciones contenidas en el pliego que en esta Principal y en la estafeta de Olvera se hallan a disposición del público hasta las cinco de la tarde del día 24 que termina el plazo de proposición.

Don Andrés López Sobra, aspirante a ingreso en el Cuerpo de Seguridad, cuyo domicilio en ésta se ignora, se presentará en la Sección de Alcaldía de este Ayuntamiento, lo antes posible, para recoger documento de su particular interés, referente a dicho ingreso.

En Jimena de la Frontera detuvo la guardia civil al paisano Juan Quirós Donce!, cuyo sujeto conducía una carreta hurtada del cortijo del «Aguila», propiedad de don Florentino Sánchez Nadal, resultando también que el referido sujeto se encontraba reclamado por el Sr. Juan municipal de dicha localidad como autor del harto de nueve cabezas de ganado.

La benemérita de Olvera detuvo a 19 individuos que se dedicaban a jugar a lo prohibido.

Ocupóseles en el acto de la detención 100 pesetas, 35 céntimos y dos barajas.

Según comunica la benemérita de Jimena, se declaró un incendio en el monte «Los Areales».

Se quemó una extensión de terreno de cuarenta hectáreas cuadradas, poblada de 220 chaparrón, de los cuales 103 quedaron reducidos a cenizas.

El fuego se creó casual.

El señor gobernador civil se dirige al director de Sanidad exterior de este puerto, para que haga una información respecto al desembarco subrepticio de enfermos infecto-contagiosos, de barcos llegados a Cádiz, y adoptar las disposiciones urgentes del caso.

Teneos entendido que estos enfermos están ya aislados y atendidos convenientemente.

En la próxima semana corresponde turno de guardia nocturna, al facultativo municipal don José Jiménez Lebrón, domiciliado San José, núm. 23.

Orberuaga de Ubilla.—Marquina Vizcaya).—Aguas azoadas. Especial para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías. Se emiten gratis.—Servicio de automóvil desde la estación de Davao. Médico director: don Cipriano Alonso Díaz.



De sociedad

En Tandil (Buenos Aires), donde hace algunos años reside, habrá contraído matrimonio ayer, nuestro joven y estimado amigo don Eduardo Cerón y Bohorques, hermano de nuestro querido compañero don Francisco, don Manuel y don Cristóbal, con la bella señorita María Juana.

Al nuevo matrimonio deseamos muchas felicidades y venturas.

Se encuentra enfermo el profesor de piano don Juan Loubet Reinante, cuyo alivio deseamos.

Con clamoroso éxito se ha estrenado en el Teatro del Duque, de Sevilla, «La Cartujana», de los señores Enrique Padadas y Joaquín Jiménez.

Guarda cama, sufriendo una fuerte afeción a la garganta, la distinguida esposa de nuestro respetable y querido amigo el Excmo. Sr. D. Manuel Gómez Rodríguez, alcalde de San Fernando.

Vivamente le deseamos alivio.

Muy en breve se firmarán los esponsales de la bella señorita Pepita Acuña, con don Antonio Bacoicoa, competente obrero de bano del Astillero Gaditano.

Ha marchado a Madrid, el señor don Enrique de Guzmán, director de la Fábrica de Matagorda.

Se encuentran de temporada en Puerto Real, las señoritas de Rodríguez Guerra, con sus hermanos los señores de Iraola.

Marchó a Sevilla, con su bella hija Margarita, nuestro querido amigo don Juan Sibón.

En Jerez ha fallecido el conocido tenor de ópera don Félix de la Sierra, emparentado con distinguidas familias gaditanas, a las que enviamos nuestro pésame más sentido.

Se encuentra sufriendo ligera dolencia nuestro estimado vecino don Manuel Quirel.

Le deseamos un rápido restablecimiento.

Se encuentra en Cádiz el señor don Francisco Alb. Valle, estimado amigo nuestro de El Gator.

Según noticias, se encuentra enfermo en Portugal, el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral don Francis Peiró y Peiró, cuyo rápido alivio deseamos.

Mejora en su dolencia, nuestro joven amigo don Tomás Barbarrusa.

Pasa días en Cádiz, el señor don Manuel Ahumada, exalcalde de Alcalá de los Gazules.

Guarda cama, algo indispueta, la distinguida señorita Teresa Bono, hija del gobernador civil de la provincia.

Deseamos pronto y total restablecimiento.